
Vorstandssitzung SV Mattnetz Berlin 16.10.2020 

 

Anwesende: Georg (Protokollführer), Henrik, Silvio, Frank H., Jaroslaw 

Gäste: Denis 

 

 

Vereinskleidung 

 Stand vom 16.10.2020: Es wurden Bestellwünsche für 46 Kleidungsstücke von 23 

Mitgliedern aufgegeben. Der Vorstand bedauert die geringe Zahl an Mitgliedern, die 

einen Bestellwunsch aufgegeben haben. 

 Weiterhin ist zu beklagen, dass ein Großteil der Mitglieder die Fristen für die Aufgabe 

der Bestellwünsche nicht eingehalten haben, auch nach mehrfacher Erinnerung. So 

wurden viele Bestellwünsche erst geäußert als die hinreichend lange Frist nochmal 

verlängert wurde und einzelne Mitglieder vom Vorstand persönlich auf den Ablauf 

der Frist aufmerksam gemacht wurden.  

 Es wird damit gerechnet, dass nach der Auslösung der Bestellung durch Frank am 

18.10.2020 die Kleidungsstücke in 1-2 Wochen im Trainingslokal Baumschulenweg 

verteilt werden können. 

 Der Vorstand hat beschlossen, einige weitere Kleidungsstücke auf Vorrat zu 

bestellen, für den Fall, dass Neuzugänge sich für die Vereinskleidung interessieren. 

 

BMM 

 Der Spielleiter des Berliner Schachverbands, Tony Schwedek, hat eine Anfrage an die 

Vereinsvertreter zum Thema BMM gestellt. Es geht um die Austragung der BMM-

Saison 2020/21 als Überbrückungsturnier im Schweizer System. Es wird keine 

Aufsteiger/Absteiger geben.  

 Der Vorstand ist sich einig, dass dem Vorschlag im Allgemeinen zugestimmt werden 

sollte. Allerdings wären aus Sicht des Vorstands folgende Dinge zu beachten: 

o Es sollte mit normaler Bedenkzeit gespielt werden 

o Es sollte eine DWZ-Auswertung geben 

o Die Mannschaftsaufstellungen sollten fix sein, ähnlich wie in einer normalen 

BMM-Saison, auch wenn ein Verein mehrere Mannschaften meldet 

o Die Spieltage sollten ebenfalls vorher festgelegt sein, da wir bei unseren 

Heimspielen terminlich an die Buchung des Rathaus Treptow gebunden sind. 

Kurzfristige Änderungen sind da nicht möglich und uns würden Kosten für 

etwaige Absagen entstehen. 

 Eine entsprechende Antwort an Tony Schwedek wird von Jaroslaw vorbereitet 

 



Räumung der Alten Schule 

 Im Zuge des Umbaus der Alten Schule muss unser Schrank fürs Spielmaterial in der 

Alten Schule bis zum 11. Dezember 2020 geräumt werden. Dies soll in den 

kommenden Wochen stückweise passieren und ein Großteil der Dinge soll am 01. 

Dezember beim Weihnachtsskat abtransportiert werden. 

 Eine umfangreiche Sammlung alter Schachbücher (Mitte des letzten Jahrhunderts) ist 

Teil des Inventars. Es wird ein Aufruf auf der Website durch Denis vorbereitet, sodass 

Mitglieder die Chance haben, diese Bücher zu sichten und ggf. mitzunehmen, bevor 

diese dann ordnungsgemäß entsorgt würden 

 Nach dem 01. Dezember soll der dienstägige Vereinsabend nicht mehr in der Alten 

Schule, sondern im KiezKlub Baumschulenweg stattfinden. Die nötigen vertraglichen 

Vereinbarungen mit der Verantwortlichen des KiezKlubs in Baumschulenweg wurden 

im Vorfeld durch Denis getätigt.  

 Für die Nutzung des KiezKlubs am Dienstag wäre ein oder zwei weitere Schlüssel für 

das Objekt wünschenswert. Denis versucht, dies zu erwirken. 

 

Aktueller Haushalt 

 Durch übrig gebliebene Gelder vom Budget des Vorjahres und durch den Wegfall 

einiger Budgetposten in diesem Jahr (Corona-bedingt) wird der Verein nach 

Verrechnung aller Einnahmen und Ausgaben am Ende dieses Jahres etwa 6000€  

haben, die im Sinne der Gemeinnützigkeit ausgegeben werden sollten.  

 Es wurden einige Vorschläge diskutiert wie dieses Kapital sinnvoll in den Verein 

investiert werden kann. 

o Finanzielle Unterstützung der Mitglieder beim Erwerb von Schach-Software 

(Chessbase) o.ä. 

o Gemeinsame Turnierfahrt 

o 8 DGT-Bretter (+ Figuren) 

o Hochwertigeres Trainingsmaterial (Holzbretter, schwere Figuren) 

 Besonders der Erwerb der DGT-Bretter und die damit verbundenen langzeitlichen 

Vorteile für den Verein wurden besprochen. 

 Die verschiedenen Möglichkeiten sollen bei der nächsten Mitgliederversammlung 

Anfang nächsten Jahres mit den Mitgliedern diskutiert werden. Die 

Mitgliederversammlung könnte pandemiebedingt im Rathaus Treptow stattfinden 

und eine Live-Schaltung von nicht-anwesenden Mitgliedern wäre denkbar. 

 Frank erkundigt sich beim Finanzamt, ob der Überschuss im Haushalt 2020 ins 

nächste Jahr mitgenommen werden kann, ohne dass es Probleme mit der 

Gemeinnützigkeit gibt. 

 

 



Verschiedenes 

 Trainingsmaterial: Es soll eine neue Leinwand für den Beamer gekauft werden.  

 1. Vorrunde BJEM: Die Vorrunde ging am vergangenen Wochenende zu Ende. Nico 

(u16) und Max H. (u18) konnten sich leider nicht qualifizieren, haben aber noch die 

Chance an der 2. Vorrunde teilzunehmen und sich dort für die BJEM zu qualifizieren. 

In den unteren Altersklassen waren wir ebenfalls vertreten und sammelten 

Erfahrung. 

 Trainerlizenzen: Die Trainerlizenzen für Richard und Silvio werden voraussichtlich 

noch in diesem Monat ausgestellt, wenn die beiden die für den 17.10.2020 geplanten 

Erste-Hilfe-Kurs erfolgreich abschließen.  

 

Die nächste Vorstandssitzung findet am 21.11.2020 um 19:00 Uhr online über Teamspeak 

statt. 

 


